



COMMUNIQUÉ - 02.07.2024

Coopérative Even | Jean-Michel Gac élu président

Ce 1er juillet, le Conseil d'administration d'Even (Ploudaniel, 29) a porté Jean-Michel Gac, producteur laitier à Hénanbihen dans les Côtes d'Armor, à la présidence de la Coopérative. Il succède à Guy Le Bars qui, après 17 ans de mandat, a souhaité passer le témoin.

« *Les hommes changent, le projet reste* » a résumé Guy Le Bars, confiant, à l'heure de transmettre le relais à Jean-Michel Gac.

Le nouveau président d'Even a 47 ans. Il s'est installé en 2003, à la suite de ses parents, à Hénanbihen dans les Côtes-d'Armor. Il mène, en Gaec avec son frère et deux salariés, un troupeau de 130 vaches sur 230 hectares, ainsi qu'un atelier porcin en post-sevrage et engraissement. L'exploitation produit de l'énergie grâce à une unité de méthanisation.

Jean-Michel Gac est devenu administrateur Even en 2006, puis vice-président en 2017, avant d'être élu président ce 1er juillet 2024. « *Je me sens investi d'une responsabilité vis-à-vis de ceux qui m'ont précédé, de la génération en place et de celle qui viendra après nous* » a-t-il confié à ses administrateurs, avant de remercier Guy pour « *sa vision du projet laitier d'Even, son engagement de tous les instants, sa constance dans la construction d'un groupe coopératif qui fait sens pour les coopérateurs, les collaborateurs et les territoires ruraux.* »

« La force du collectif »

Après 17 ans de mandat, Guy Le Bars transmet les rênes « *d'une Coopérative solide et résiliente qui, grâce à un modèle original et à la force du collectif, a su grandir dans le lait, la distribution, la nutrition spécialisée et les services. Je suis fier d'avoir contribué à ce qu'Even devienne le N°1 du lait en Bretagne, tout en conservant un centre de décision important dans notre région.* »

Durant sa présidence, Guy Le Bars a œuvré, avec Christian Couilleau et ses équipes, à la création de Laïta en 2009, dont Even a pris la responsabilité laitière avec l'aval de Terrena et de Coopagri Bretagne. Le tandem a également anticipé la sortie des quotas laitiers en 2015, permettant aux coopérateurs de développer leur production. Parallèlement, le pôle

Distribution s'étoffait et se structurait, devenant un pilier d'équilibre du Groupe face à la volatilité des marchés laitiers.

C'est ensuite, aux côtés de Christian Griner, que Guy Le Bars a géré la crise de la Covid-19 et a su assurer le fort rebond du Groupe « *dans un monde instable où tout s'accélère.* »

« Faire fructifier l'héritage »

À l'heure de reprendre le flambeau, Jean-Michel Gac a déclaré : « *Le nouveau Conseil d'administration aura à cœur de faire fructifier cet héritage avec le Comité de direction et les équipes. Des défis majeurs nous attendent. En premier lieu, le renouvellement des générations pour maintenir la dynamique laitière, condition sine qua non pour l'avenir d'Even et de notre région. Le renforcement de notre projet laitier passera par une ouverture à ceux qui expriment le souhait d'adhérer à nos valeurs et à notre projet. Notre Coopérative doit rester attractive et compétitive vis-à-vis des coopérateurs, des collaborateurs, des clients et des parties prenantes. Nos adaptations aux transitions climatique, énergétique et de marché vont se poursuivre, tout en veillant à ce que chacun ait des conditions de travail et de rémunération décentes.* »

Jean-Michel Gac est, depuis la création de la Coopérative de Ploudaniel en 1930, le 6ème président d'Even. En 94 ans d'existence, le groupe coopératif n'a connu que trois directeurs généraux. Cette stabilité dans la gouvernance et dans la vision d'un projet partagé est, sans nul doute, l'une des clés de son succès.

Parcours de Jean-Michel Gac

- 1977 : naissance à Dinard (35)
- 2003 : installation en production laitière à Hénanbihen (22)
- 2006 : 1er mandat d'administrateur Even
- 2008 : entrée au Bureau du Conseil d'administration Even
- 2017 : vice-président de la Coopérative Even
- Décembre 2023 : président adjoint de la Coopérative Even
- 1er juillet 2024 : élu président de la Coopérative Even

À propos d'Even

Even est un groupe coopératif né en Bretagne, en 1930, autour du lait. Avec 1 000 agriculteurs coopérateurs et plus de 6 200 collaborateurs, il est

aujourd'hui un acteur reconnu de l'agroalimentaire français grâce notamment à sa marque Paysan Breton.

Even est organisé autour de la Coopérative Even, maison-mère du Groupe, et de quatre pôles d'activités complémentaires : les métiers de l'amont agricole, le lait et les produits laitiers, la distribution alimentaire, et un pôle de diversification.

Attaché à ses terres bretonnes, ouvert sur le monde, Even compte une centaine de filiales en France et à l'étranger, et des clients dans plus de 110 pays. Ses produits se retrouvent chaque jour dans un million d'assiettes. Portée par les valeurs de la coopération agricole, l'ambition d'Even est claire : permettre à chacun de bien se nourrir, tout en créant durablement des richesses humaines et économiques pour ses agriculteurs coopérateurs, ses collaborateurs, la Bretagne et les autres territoires qui accueillent ses activités.

Repères essentiels :

- **1 000** agriculteurs coopérateurs
- **6 230** collaborateurs
- **2,7 milliards €** de chiffre d'affaires en 2023
- Des clients dans plus de **110 pays**
- **4 pôles d'activités** complémentaires
- **100 filiales**

En savoir plus sur le groupe Even : www.even.fr